

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
Madrid un mes, 6 reales
Provincias, trimestre, 24
Estranjero y Ultramar, 60
Número de Dno., 4 cuartos
Sueltos, 125

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se tocan las suscripciones
remitiendo libranzas y sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 976 DE LA MAÑANA.— MADRID. — VIERNES 17 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

S. A. B. la infanta doña María de la Concepcion continuaba en estado satisfactorio á la fecha del último parte oficial que alcanza á las doce de la mañana de ayer.

La escampavía *Pronta* apresó en la madrugada del 5 del actual, en aguas de punta Mala, un bote con seis bultos de tabaco y un cachucho con siete de los mismos. La escampavía *Centella* apresó en la madrugada del mismo día en los arrecifes de Rocañillo un cachucho con cinco bultos del indicado artículo.

D. Luis Mas y D. Gabriel Taura, vecinos el primero de Barcelona y el segundo de Tarrasa, han sido autorizados por el término de seis meses para verificar los estudios de un ferro-carril que partiendo de Villanueva y Geltrú, y pasando por las cercanías de Sitges y Rives, empalme en Villafranca con la línea de Barcelona á Tarragona.

Con motivo de ser el cumpleaños de Su Majestad el rey, recibió corte en su palacio el Excmo. señor capitán general de Aragón, revistando por la tarde en gran parada las tropas de la guarnición.

El domingo á corta distancia del puente de Santa Isabel de Zaragoza, conocido vulgarmente con el nombre de puente de Gallego, fué robado el correo que salía de esta capital para Barcelona, conduciendo ocho mil duros en oro, pertenecientes á uno de los establecimientos públicos de aquella capital.

Dicen de Manila, con referencia á una carta de Bucay (Abra), que los igorrotos bravos ó salvajes han degollado á tres criaturas en la ranchería de San Guillermo, poblada por igorrotos reducidos aunque infieles, á los cuales sorprendieron aquellos. «Es de desear, dice un periódico de Filipinas, que lleguen cuanto antes á su destino las fuerzas militares que por disposición de nuestra autoridad superior han marchado hace algunos días y con motivo de otros atentados de los salvajes, para castigar á estos y dar seguridad completa á los reducidos, que ciertamente en el Abra se convierten pronto en honrados agricultores, dóciles, morigerados en costumbres y merecedores de la protección que les dispensa la ley y procuran prestarles las autoridades.»

Entre los monumentos que hay en Filipinas dedicados á recordar los eminentes servicios de algunos varones ilustres, se cuentan: en Vigan uno sencillo y elegante erigido á la memoria de D. Juan Salcedo, siendo alcalde de la provincia el entendido y celoso Sr. D. Felipe Goyantes. En el pueblo de Bantay de la misma provincia de Ilocos Sur, y siendo alcalde de ella el ya citado Sr. Goyantes, se erigió un monumento á la memoria del mestizo español Don Miguel Vicos, por la fidelidad y valor que desplegó en favor de la causa del orden y de la civilización; y en la cabecera de la provincia de Bulacan existe otro con la siguiente inscripción: *A. R. P. Fr. Manuel Blanco agustino calzado, autor de la Flor de Filipinas, sus hermanos y alcalde Goyantes, en Bulacan 1855.* Por último en honor del ilustre anciano D. Simón de Anda, magistrado que fué de la audiencia de Manila y defensor de las islas en la época de la invasión inglesa, también hay un monumento en Bacolor, cabecera de la Pampanga, levantado siendo alcalde de ella el ya difunto D. José Paez y Lopez.

Signen llegando á Córdoba muchas familias, tanto de los pueblos de la provincia como de los de las otras limitrofes, con objeto de asistir á la feria de la Salud y disfrutar los festejos públicos que han de tener lugar en los días que median entre esta festividad y el Corpus.

Un periódico dice que la parte más grave de la dimisión del señor Pacheco, es aquella en que manifiesta que no puede ni quiere servir á un gobierno que no sabe dejar en el Parlamento en el buen lugar que les corresponde á sus representantes en el extranjero, y que en vez de salir á su defensa cuando no se han separado de sus instrucciones, infiere el grave ultraje á su honra, de dar el colorido personal á una medida de carácter puramente nacional y

de potencia á potencia. Pero nosotros nos resistimos á creer que el señor Pacheco haya dicho lo que se le atribuye, supuesto que creemos que el gobierno español considera que la entrega de los pasaportes al Sr. Pacheco es una ofensa hecha al representante de España.

Pregunta un periódico quién fué el ministro de Nápoles que asistió al besamanos del día 13. Dicho señor fué el conde Luis Grifeo de los Principes de Pastanno, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del rey de Nápoles cerca de Su Majestad doña Isabel II.

Se ha circulado impresa á los gobernadores una real orden encargándoles que en el término más breve posible hagan desaparecer el atraso que existe en la rendición y ultimación de las cuentas de fondos municipales, sin que por esto se desatienda el despacho de las corrientes.

En el mes de abril último capturó la Guardia civil de la provincia de Granada 113 delincuentes, y recojió 124 armas prohibidas.

Al real patrimonio, al que se acusa por algunos periódicos del mal estado en que se encuentra el palacio de la Alhambra de Granada, nada le queda que hacer para atender no solo á la conservación material del edificio, sino á la reparación y restauración de las preciosidades que encierra. Además de hallarse al frente de aquella administración uno de los jefes más entendidos del cuerpo de ingenieros militares, persona de ilustración y conocimientos especiales, y de dirigir las obras de restauración el entendido artista Sr. Contreras, hace muchos años que sin interrupción destina S. M. la Reina una fuerte suma mensual para los trabajos, que con predilección recomienda y activa el celoso intendente actual de la real casa.

Dice *La España* que el Sr. D. Carlos Balleras es el único candidato á la diputación que se presenta en el distrito vacante de Aracena.

El *Diario Español* cree que pierden el tiempo los demócratas que están formando oposiciones pidiendo la abolición del censo electoral y el derecho de votar para todos los que tengan veinte y cinco años de edad, y sepan leer y escribir.

Ayer 15, á las cinco y cuarto de la mañana, falleció en esta corte el Excmo. señor D. Ramon Martínez de Campos, brigadier de los ejércitos nacionales, caballero gran cruz de la real y distinguida orden americana de Isabel la Católica, cruz y placa de San Hermenegildo, de la de San Fernando de primera clase, etc.

A pesar de la calma aparente que reina en Turin, el gobierno sigue activando los aprestos para una guerra que todo el mundo considera inevitable, y que, cuando mas, quedará aplazada hasta el fin del próximo verano. Los arsenales trabajan sin descanso, y los almacenes están rebosando de municiones de guerra y material de toda especie. Hace pocos días se desembarcó en Génova varios cientos de cañones rayados, procedentes de las fabricas de Suecia.

El *Espero* de Turin dice que el ministro de la Guerra sardo acabó ya de estudiar el proyecto de quintas para Sicilia, y que este será sometido á examen del Parlamento en cuanto el Senado apruebe otra ley igual que está preparando para las provincias napolitanas, ley votada ya por los diputados. El cupo de hombres que se saquea de Sicilia, será 10 000. A otro diario de Turin, el *Regno d'Italia*, escriben de Génova con fecha 9, que se estaban embarcando numerosas tropas para Sicilia, y que era un misterio el punto y fin á que se les destinaba. La escuadra tenía orden de estar lista al primer aviso, y en todos los aprestos marítimos reina una actividad extraordinaria.

El doctor Sautel, en el prospecto que acaba de circular anunciando la apertura de un asilo para las enfermedades del espíritu y del sentimiento (gefüh), en Kirschharathof (Wurtemberg), dice que en su establecimiento tratará á sus clientes ó pensionistas con arreglo al capítulo XXV del Deuteronomio, en el cual se hallan descritas las causas de dichas enfermedades y las condiciones de su curación.—Nuestro

D. Ramon de la Cruz escribió un sainete cuyo protagonista despues de trabajar mucho en la fundación de un hospital para la curación de los tontos, cae en la cuenta de que el es quien mas necesidad tiene de curación. Creemos que en la misma cuenta va á caer el doctor Sautel.

Tratando de esplicarse un corresponsal del *Español de ambos mundos* las simpatías que ahora mas que nunca tiene España en la corte de las Tuilerias dice: «Es que todo el bien que se hace á España en las Tuilerias de algun tiempo á esta parte es el resultado de la influencia de esa noble y hermosa señora española que se sienta sobre el trono de la nación que pretende pasar por la primera de la Europa? No lo sé, pero lo cierto es que jamás ha estado en tanto predicamento nuestro país en Francia; que jamás el nombre de España ha sonado aquí tan alto desde Carlos III; que jamás nuestro representante ha tenido en las Tuilerias la acogida distinguidísima, extraordinaria, verdaderamente cordial con que se está distinguiendo al Sr. Mon.»

El cuerpo legislativo del Ohio (Estados Unidos) acaba de votar diversas leyes restrictivas acerca de los enlaces entre parientes, y sobre todo entre primos hermanos. Durante la discusión se adujeron importantes datos. Por ejemplo: «De 873 matrimonios entre primos (contraidos en el estado del Ohio) han nacido 3,900 criaturas; y en el Massachusets hay 17 familias de esta clase que cuentan 95 hijos (cinco y medio por familia). Ahora bien: de esas 95 criaturas, las 44 son idiotas, 14 escrofulosas, y 37 tan solo reúnen las condiciones de una mediana salud. En el Ohio, de las 3,900 criaturas, las 2,490 se hallan aflijidas de deformidades graves, ó de completa imbecilidad.—Cítase el caso de una familia con nueve hijos, los nueve idiotas.»

El gobierno de Pekin conserva contra los ingleses un odio profundo, por el incendio del palacio de verano. Además, las exigencias de las autoridades inglesas contrastan con la afabilidad y buen humor de los franceses, así es que estos son tan populares, como los ingleses pocos. Vamos á tener una muestra de lo que puede valer en China para el comercio de curiosidades. Un buque fletado por cuenta de dos banqueros de Paris, está en camino para el Havre, y conduce muchos millones de curiosidades de todas clases, que se venderán á los precios mas moderados, lo cual debe hacer una revolución á este género de comercio.

M. de Bussón, secretario particular de la reina Amelia, viuda de Luis Felipe, fué á Francia el otro día, y según dice *El Español de Ambos Mundos*, le siguió desde Londres un agente de la policía francesa, y al llegar á Francia le prendieron, le registraron minuciosamente, le quitaron los papeles que llevaba, y luego lo pusieron en libertad.

Durante el mes de abril último, según el parte de los profesores, entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte, 365 hombres, 272 mujeres y 15 niños, que forman un total de 652; de estos han salido con alta 562, hallándose las terminaciones funestas con los entrados en la relación próxima de 1 á 6, de las cuales la mayor parte son debidas á las tisis y á lesiones orgánicas del corazón, enfermedades que por lo común se hallan ya en su último periodo cuando los pacientes son conducidos al hospital.

En el teatro lírico francés de Paris se ha estrenado con mucho éxito una ópera cómica en un acto titulada *A través de la pared*, letra del Sr. Saint Georges y música del príncipe Pomiatowski. La sinfonia que dicen es preciosa, termina con un obstinado repiqueo de campanillas que obliga á alzar el telon y que aparece justificado en la escena. Esta representa una posada. El posadero tiene la costumbre de tocar el trombon para ahogar la voz de su mujer cuando esta riñe, y los viajeros que están acostados son los que hacen sonar las campanillas para que calle el posadero.

De Jaen escriben quejándose de que en este mes de mayo se han desatado vientos, frios y aguaceros frecuentes que no se divisa cuándo cesarán.

Se la viste ante el tribunal de comercio de Paris la causa formada con motivo de la

venta de dos vapores que pertenecieron á la marina real, que fueron enagenados por orden del rey de Nápoles, á una casa de comercio francesa y reclamados por el gobierno de Víctor Manuel. El tribunal se ha declarado incompetente, fundándose en que el título de rey de Italia, en nombre del cual ha interpuesto la demanda el cónsul de Cerdeña, no está admitido en Francia. En vista de esto ha pasado la causa al tribunal civil de Tolon, el cual, sin fijarse en la cuestión diplomática y juzgándola en el fondo, ha dado la venta por regular y valedera por haberse hecho en una ocasión en que Francisco II ejercía aun su soberanía en varios puntos de su reino. En virtud de esta sentencia pierde el reino de Cerdeña y adquiere la marina mercante francesa dos buques completos y que se encuentran en muy buenas condiciones.

Las enfermedades que se han desarrollado en el mes de abril, con arreglo á los informes de los profesores de medicina del hospital general, han sido en su mayor parte de carácter catarral y reumático, como en los meses anteriores; así es que la mayor cifra de los entrados corresponde á las afecciones del aparato respiratorio, siguiendo las fiebres, las enfermedades de los sistemas muscular y fibroso y las del aparato digestivo; advirtiéndose que, con relación al mes de marzo, se han hecho mas frecuentes en abril las primeras y han disminuido las segundas y terceras. Las afecciones de la membrana mucosa de los órganos de la respiración, esode en mucho á las demás del mismo aparato; per manera que habiéndose presentado 104 enfermos con catarrós mas ó menos graves, solo llegan á 29 los casos de pulmonía y plero pneumonías; entre las fiebres, es notable el número de las eruptivas, pasando de 40 los casos de viruelas que se han presentado, y entre ellas no pocas confluentes y graves.

El domingo último llegó á Santander el Sr. D. Manuel de la Cuesta, rector de la Universidad de Valladolid. Uno de los objetos de su viaje es el de girar una visita á los establecimientos de enseñanza de la ciudad, y particularmente al instituto provincial, cuyo estado no dudamos habrá de jado satisfecho al indicado señor. Para obsequiarle, en la noche del 12 se dió una magnífica serenata al frente de la habitación que ocupa en la fonda del Comercio. Tenemos entendido que desde Santander saldrá el Sr. Cuesta con dirección á Burgos, donde, como ya dijimos pocos días hace, tendrá lugar la reunion de comisionados de las siete provincias de aquel distrito universitario, para tratar la cuestion del establecimiento de un colegio de sordomudos.

Ha sido nombrado secretario general de la junta de agricultura, industria y comercio de la provincia de Jaen, el licenciado D. Cipriano Garcia Elgueta, oficial de la seccion de Fomento de la misma.

Durante los últimos días de la permanencia de S. M. la reina Cristina en Roma, se ha visto el palacio Albano muy frecuentado, no solamente por los españoles residentes en aquella capital, sino por altos personajes italianos y familias distinguidas de otras naciones, que acudieron á despedirse respetuosamente de S. M.

Cartas de Manila dicen que el nuevo gobernador y capitán general Sr. Lemery se dedica con tal celo y actividad á estudiar y plantear cuantas reformas crea mas peyoratorias para la mejor organizacion de la administración del archipiélago, que se temia pudiera resentirse su salud si continuaba trabajando del modo que empezó. Las mismas correspondencias añaden que si se lograra estimular el espíritu perezoso y holgazán de aquellos indigenas el país llegaría á ser tan productivo como el que mas de la tierra.

Háblase de que la compañía general de Crédito en España trataba de comprar el ferro-carril de Reus á Tarragona.

Ha llegado á Cádiz el Sr. Grandallana, diputado á Cortes por Jerez.

El cumpleaños de S. M. el rey se verificó en Barcelona recibiendo corte el señor capitán general, vistiendo la tropa de gala, apareciendo adornados los frentes de algunos edificios y tocando por la noche dos

músicas de la guarnición delante de los teatros.

La estancia de los reyes de Nápoles en Roma, ha dado lugar á un gracioso *quid pro quo* en los últimos días. La familia del embajador de España en union del conde de Ezepeleta, que actualmente se halla en Roma, y de alguno de los agregados á la embajada, emprendieron un *giro* (como allí se dice) por las calles de Roma, con el deseo sin duda, de visitar los muchos monumentos y curiosidades artísticas que tanto abundan en la capital del mundo católico. Los dos ó tres coches de la comitiva, las libreas, escarapelas de cocheros y lacayos, el uniforme del bello cazador, todo en fin, hizo presumir á muchas gentes que en aquellos coches iba la familia real de Nápoles. El embajador y su acompañamiento que, sin saber ni sospecharlo siquiera, estaban representando papeles que no habian estudiado, se vieron al llegar á la plazuela de la Rotonda y querer penetrar en el Panteon trasformado en templo católico por Bonifacio IV, rodeados y acosados de una multitud de gente de diversas clases y condiciones. Hay que tener presente que en la plaza de la Rotonda y calles inmediatas está situado uno de los mercados mas importantes y frecuentados de Roma. Las verduleras como la demás gente que ocupaba sus respectivos puestos acudieron en tropel á ver y palpar á los reyes destronados, y hasta los curas y frailes, que no escasean en las calles de Roma, se deshacian en saludos y cumplidos. El grupo que mas llamó la atención de la multitud, fué aquel en que creyeron ver á los jóvenes consortes. La señora marquesa de Miraflores pasó por ser la reina madre de Nápoles, y al marqués se le calificó de jefe de palacio. La vizcondesa de Armería hizo de camarera mayor de su preciosa hija, que no necesita, por cierto, ser reina para fijar las miradas de todos, gracias á su peregrina belleza. El papel de rey de Nápoles cupo en suerte á un hidalgo montañés, cuya casa solariega y blasones no tienen nada que envidiar á las mas encoquetadas testas coronadas.

El último domingo se verificó en Santander la exposicion anual detoros en el sitio costumbre, procediéndose á la adjudicación de premios en la forma que previenen los reglamentos del ramo.

La diputación general de Vizcaya ha recomendado á sus representantes de esta corte, para que lo hagan al gobierno de S. M., al Sr. Zaballuru, como candidato para la silla episcopal de la nueva diócesis de Vitoria. Dicho señor, que es hijo de aquella provincia y abad de la colegiata de Logroño, parece llegó hace pocos días á Madrid. Las diputaciones de Alava y Guipúzcoa se han abstenido de hacer gestiones en este particular, respetando sin duda la natural iniciativa del gobierno en cosa tan delicada y grave.

Parece que van á ser propuestos por la Academia de Medicina de Madrid, para completar el número de socios, los señores Bonet, Luna, Llorente, Simon, Calvo Asensio, y otros que no recordamos.

Los periódicos extranjeros continúan ocupándose del suicidio del conde Teleki. Un periódico de Pesth dice que sobre la mesa de noche de la alcoba donde se suicidó el conde estaba un cigarro medio consumido. La balaca que se consumió el suicidio se detuvo en la columna vertebral. Todo hace creer que el conde antes de cometer el crimen sufrió violentas luchas interiores. La vispera del suicidio se le notó una viva emoción al separarse de algunos amigos. Tres días antes se le vió en la cámara de diputados sumamente abstraído, con la vista fija en un punto y como extraño á cuanto pasaba á su alrededor. A las once de la noche de la en que tuvo lugar el suicidio la familia del conde vió á este ocupado en su bufete, si bien se notaba en él mucha inquietud. Su sobrino el conde Teleki Gugla que dormía en la habitación inmediata, le sintió pasear por el cuarto y luego oyó un pequeño ruido que le llamó poco la atención y que debió ser el de la pistola.

No hace mucho tiempo que la prensa sevillana se quejaba del mal estado en que se hallaba el presidio de aquella ciudad: han trascurrido pocos meses y esa misma prensa llena de elogios al gobierno que acudió

solicitó mandando remediar los daños del edificio, y muy principalmente al comandante de D. Gregorio Esteva de los Ríos, que bien los merece por su actividad, por su celo, por su incansable afán, demostrados continuamente desde que comenzaron las obras, de las cuales apenas se ha separado, acudiendo á todas partes y procurando que con la solidez se anase la economía. Si ha conseguido su objeto puede colegirse con facilidad sabiendo que la restauración del local se calculaba en veinte mil duros por lo menos, y que se está terminando sin que escada su coste de la tercera parte de la indicada suma. El señor Ríos, que siempre ha merecido una envidiable consideración por sus relevantes cualidades en el desempeño de su cargo, ha probado una vez mas, cuán justas han sido las honrosas calificaciones que á la prensa y al gobierno le han valido los actos de su carrera.

La diputación provincial de Valladolid se propone adquirir un gran local en aquella población para instalar en él el instituto de la provincia.

El visitador de papel sellado de la provincia de Cádiz ha sido declarado cesante, por no haber acudido á la capital cuando se lo ordenó la autoridad, y haberse marchado á Olvera, donde ahora se agita la cuestión electoral para diputación á Cortes.

Un fuerte viento que sopló el 6 y el 7 en todo el término de Tremp, destruyó casi por completo los viñedos, arrebatando con su impetuosa fuerza los tiernos racimos y las esperanzas de los labradores, que las tenían grandes de recoger una buena cosecha.

El temporal que reinaba el 12 en el golfo de León era tan rúico, que impidió al vapor *Barcelonés* salir del puerto de Marsella para el de Barcelona.

La creación de una sociedad de crédito y fomento, que estienda sus operaciones en toda la provincia, parece cosa decidida en Huesca, cuyos capitalistas principales están interesados en ella.

Durante el mes de abril vencido han entrado en el puerto de Mahón 30 embarcaciones, 27 nacionales y 3 extranjeras; las nacionales 26 con carga de 1.447 toneladas y una en lastre con 63, y las extranjeras cargadas con 909, haciendo un total de toneladas entradas de 2.419. Y han salido 37 buques, 36 nacionales y uno extranjero; de los primeros 19 en lastre con 519 toneladas y 17 con carga con 1.644, y el extranjero también cargado con 450, componiendo las toneladas salidas la cifra de 2.613.

Una comisión compuesta de personas las mas caracterizadas de Alicante, parece que viene á Madrid con objeto de conferenciar con el señor ministro de Fomento, á fin de que cuanto antes se orillen todas las dificultades que puedan oponerse á la mas pronta realización de las obras de la limpia del puerto.

En una quinta próxima á Barcelona se ha establecido un gran criadero de gallinas, en el cual se han de aumentar los volátiles hasta el número de tres á cuatro mil. Todos los departamentos para comer, dormir é incurrir están perfectamente dispuestos, y los huevos que se venden al público llevan pegadas pequeñas etiquetas de papel que indican los días en que fueron puestos.

El corresponsal del *Telégrafo*, en Madrid, habla de un folleto próximo á ver la luz pública y en el cual el Sr. Pacheco pondrá de manifiesto su conducta en Méjico, como embajador de España. Como el anónimo corresponsal de nuestro colega *barcelonés* tiene la desgracia de equivocarse tan a menudo en sus noticias, nos ha de permitir que esta la tengamos por otra equivocación mas, porque nada hasta ahora se ha dicho de semejante publicación.

El 13 se esperaba en Oviedo al señor don Salustiano Olózaga.

Los trabajos de la carretera de Fraga adelantan con rapidez, debiendo quedar concluida la esplanación desde el punto de empalme con la carretera de Alcolea, hasta el molino de las Borjas.

Las últimas noticias de Beirut dicen que el general francés Beaufort d'Hauts-poul había vuelto á la montaña y reunido á los jefes drusos con el objeto de prevenir toda tentativa de venganza contra los maronitas, haciéndoles saber que las tropas francesas volverían tan pronto como el peligro de los cristianos hiciese de nuevo necesaria su presencia.

El señor general Lazeu, como llama el periódico turinés *Las Nacionalidades* al célebre secretario de D. Juan de Borbon, se halla en Turin. El periódico que hemos citado dice que acaba de hacer un viaje

por España, pero no nos dice si se ha detenido á solventar las cuentas que tiene pendientes con un centenar de familias y una veintena de tribunales españoles. *Las Nacionalidades*, ó mas bien el señor general Lazeu, que debe ser quien le suministra las noticias, da la de que el gobierno español está tan alarmado con la anunciada entrada del D. Juan en España, que para oponerse á ella arma todas las plazas fuertes, pone en pié de guerra las de la frontera de Portugal, y el general Prim revista y concentra tropas en todas partes.

Un ministro de la iglesia protestante ha dirigido al *Times* una carta en que por amor á la verdad declara que carece enteramente de fundamento cuanto se ha dicho en el famoso *meeting* sobre persecuciones religiosas en España. El espresado ministro afirma que él ha hecho enterrar niños en Madrid con arreglo al rito anglicano y á la vista de todo el mundo, y ha celebrado públicamente en Cádiz, Sevilla, Málaga, Granada, Valencia y otras poblaciones sin que nadie le inquietase, encontrando la mayor tolerancia así en el público como en las autoridades.

En la primera semana del presente mes han comparecido ante los tribunales ingleses hasta ocho ó diez curas protestantes por atentados al pudor.

Dícese en Orihuela que en el convento de San Francisco de aquella ciudad se va á establecer una comunidad de misioneros.

Sigue trabajando el sindicato de riegos de Lorca para buscar aguas con que aumentar el riego de los campos próximos á la población.

Los pueblos de Yátova, Alborache y Macastre (Valencia) están en vispera de recibir la importante mejora para sus intereses. Trátase de construir un camino que evite el paso de dos rios que hasta ahora es necesario vadear, y que en tiempos lluviosos dejaban incomunicados á los tres pueblos indicados. Ya se ha nombrado una persona facultativa que ha de hacer los estudios de la vía para construirla en breve.

En el mes de abril último, capturó la Guardia civil de la provincia de Valencia 195 individuos, reos de varios delitos.

El Sr. Barrio, arzobispo preconizado de Valencia, no ha tomado posesion de su dignidad eclesiástica, por no haber recibido aun el sagrado pálio, que debe mandarle Su Santidad.

El nuevo alcalde-corrector, de Reus, Sr. Mijares, con el celo que le distingue, se ocupa en ordenar y hacer cumplir todo lo relativo á policia urbana y ornato público.

Las lluvias y los frios eran generales en Cataluña los primeros días de esta semana, causando estos últimos daños á los campos y particularmente en los viñedos.

Se encuentra en Barcelona el Sr. Romero Saavedra, socio y representante de la empresa que ha tomado á su cargo el teatro de Granada, para tratar con el Sr. Dardalla de formar la compañía, que ha de actuar en aquel coliseo.

En Cádiz sigue trabajando con el éxito satisfactorio que en un principio la compañía que dirige el Sr. Roma.

Para el 12 del mes próximo se espera en Barcelona que comenzarán las funciones líricas, en las que tomará parte la Sra. Lagranje.

La vida de S. A. la infanta doña Concepcion parece salvada; pero la augusta niña ha quedado en un grave estado de debilidad. La ciencia ha hecho un esfuerzo admirable en su favor; pero ahora Dios debe hacer lo restante para conservar su vida.

Las pérdidas que ha tenido el ejército español durante la gloriosa campaña de Africa, incluidos lo mismo los que han perecido de enfermedades, como sobre el campo, se pueden calcular, segun los datos oficiales, en unos 5,000 hombres, y no 20,000, como dice un periódico. Tampoco se han invertido, como dice el mismo diario, 500 000,000, ni mucho menos en los gastos de la campaña: las cuentas y documentos que se presentarán, demostrarán la exactitud de nuestras palabras.

El 2 del próximo mes de junio saldrá para Reus, para un asunto de familia, el señor marqués de los Castillejos. Su vuelta á Madrid será pronta.

A propósito del proyectado ferro-carril de Talavera de la Reina á Cáceres, ha establecido el Consejo de Estado el precedente de que no se puede autorizar á los pueblos á ceder el producto de sus bienes de propios, para empresas que no están estudiadas, ni se sabe todavía si convienen al país.

El ingeniero general señor marqués de los Castillejos, continuará en el verano próximo la revista de inspección á las obras de fortificación de nuestros puertos y plazas del Océano.

Ha sido relevado del cargo de comandante general de la provincia de Jaen, el Sr. D. Francisco Moreno Zaldarriaga, y nombrado en su remplazo el brigadier de ejército señor marqués de Zayas, que desempeñaba igual cargo en la provincia de Córdoba.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16.
El ministro Sr. Billault ha declarado en el Senado que no es Francia quien evacua á Siria, sino Europa que incurre en una inmensa responsabilidad si vuelve á correr sangre en aquel pais. El ministro ha añadido que después de la retirada de las tropas, seis buques franceses cruzarán las aguas de Beirut; que se espera contendrán estos buques á los asesinos; que Inglaterra tiene noticia de esta medida y se asocia á ella; que el pabellon inglés flotará en Levante al lado del francés y el ruso; que si hay necesidad de otras medidas, se tomarán, y Francia, desembarazándose de las trabas europeas, obrará con toda libertad en esta cuestion.

Turin 16.
Se ha presentado en la cámara un proyecto para la construcción de un ferro-carril de Nápoles á Ancona. El lunes esplanará el Sr. Ricciardi una interpelacion sobre la situación de Nápoles.

Cádiz 16 por la mañana.
Una partida de ladrones ha tenido una refriega con varios paisanos en el término de Jimena de esta provincia, quedando un ladrón muerto y un paisano herido.

El «Constitucional» de hoy cree probable el triunfo del Sr. Romero en el distrito de Olvera.

El Banco de España tiene hoy abiertas tres cajas, una para el cambio de billetes por menos de 2,000 rs., otra para las cantidades que llegan á 6,000 y otra para los que pretenden descontar mayor suma. Por desgracia en esta última es donde se nota mayor afluencia de gentes que reclaman de una vez muchos miles de duros. Dicese que el gobierno ha auxiliado al Banco con algunos millones en plata, pero como la extracción es grande, todavía ayer han amanecido las puertas del Banco rodeadas de personas que esperan vez y de las cuales no todas serán despachadas en el día en la caja destinada á descontar los billetes por mas de 6.000 rs. Insistimos en que es precisa, si ha de restablecerse la confianza, la apertura de nuevos despachos y que en la presentación de cualquiera cantidad de billetes y su descuento no medie mas tiempo que el necesario para entregar el dinero.

Nos escriben del Peñon, que á pesar de haberse retirado la guardia de moros de rey, los montaraces vecinos del campo no hacian demostracion alguna de hostilidad contra la plaza: antes bien, llegaban á ella amistosamente, surtiéndola de los pocos frutos que recogen. Atribuyese tal estado de paz, á las continuas órdenes que el emperador de Marruecos envia á las kabilas, para que se abstengan de todo ataque á los españoles, bajo las mas severas penas; así es que no disparan ni un tiro, y hasta han acogido con amistad á dos moros que se habian acogido á la fortaleza, y que han vuelto á su campo, cosa que antes les hubiera costado la vida. Las lluvias habian regado aquellos campos, en los que se espera una mediana cosecha de cereales.

Los españoles residentes en Londres están firmando una esposición al señor Cúque de Tetuan con motivo del *meeting* celebrado allí últimamente bajo la presidencia del conde Shaftesbury para pedir al gobierno español la libertad de cultos. Daremos á conocer algunos párrafos de la esposición que publica en parte la *Presse catholique* periódico que se publica en francés en Liverpool: «Si abrimos la historia de Inglaterra qué vemos en ella? El protestantismo en tiempo de Enrique VIII, Isabel la Sanguinaria y Cromwel, impuesto por la fuerza á los pueblos; á Irlanda debastada, despoblada, arruinada... Y en torno nuestro, para atraer á los extranjeros, numerosas iglesias protestantes donde se predica en francés, en tanto que no se permite á los templos católicos tener campanas. En el momento en que San Shaftesbury y sus amigos piden á un pais católico en nombre de la reforma y de la libertad—¡sacrilegios!—que abra á sus impudentes intrigas la puerta de la licencia, nosotros los españoles residentes en Inglaterra no tenemos derecho, si morimos aquí, deser enterrados en sagrado, con arreglo á nuestros ritos, acompañándonos el sacerdote y la cruz. Nuestros sacerdotes no pueden presentarse en público con el traje de su ministerio y nuestras procesiones están prohibidas. Los *papistas* (este nombre se nos da aquí y no

le rechazamos) somos insultados diariamente en los periódicos.

Una carta de Zamboanga (isla de Mindanao), fecha 13 de marzo de 1861, nos da cuenta de la orden general dada el día 10 de dicho mes por el digno gobernador político y comandante general de Mindanao é islas adyacentes D. José Garcia y Ruiz. Este documento revela el pensamiento del gobierno respecto de la colonización de aquel rico suelo, parte integrante de la monarquía española.—«No vamos, dice, á conquistar terrenos que siempre fueron de la nación española: vamos, si, á civilizar á esas masas moras y salvajes que el pais encierra: vamos por de pronto á respetar sus usos y costumbres; y vamos, en fin, á procurarles bienestar, ventajas sucesivas y prosperidad á nuestra patria, por el estímulo de comercio, que les ofrezcan los dedicados exclusivamente á este ramo, y por la introducción de las artes y de la industria, que son objetos nuestros. Por consiguiente, nuestra misión es paternal. Pero si por acaso se resistiesen á tan nobles y desinteresados principios, las armas que la Reina depositó en nosotros para defenderla y para asegurar la integridad del territorio español, quedarán en su lugar.» La orden concluye recomendando la fraternidad con los amigos; clemencia con los vencidos; obediencia á los jefes, y el estricto cumplimiento de los sábios preceptos de las reales ordenanzas.

Nada nuevo tenemos que decir hoy sobre la cuestion de Africa. Parece, segun las noticias telegráficas de Tánger, que en otro lugar insertamos, que los marroquies temen la cólera de España, lo cual no debe intimidarles ni importarles. España naturalmente aguarda el cumplimiento de los tratados ó garantías mas positivas que las obtenidas hasta aqui para darse por satisfecha. Ignoramos absolutamente cuál es el pensamiento del gobierno para el caso improbable á nuestros ojos, de que el gobierno marroquí obrase de mala fé; pero si este día llegase y España tuviese que apelar de nuevo á las armas, no detendrían las fortificaciones de Mogador ó Tánger á los conquistadores de Tetua.

Dentro de poco los pueblos españoles y franceses incomunicados por el Pirineo interpuesto entre Jaca y Oloron podrán decir con razón que ya no hay Pirineos. En uno de los últimos viajes hechos por el emperador Napoleon á Biarritz visitó los baños de Cambo y al ver un puente que acababa de construirse sobre el rio Nive preguntó al alcalde de Cambo á donde conducía la carretera que pasaba por aquel puente.—Señor, á ninguna parte, le contestó el alcalde.—¿Y por qué?—Porque los ingenieros se oponen á la construcción de toda vía al otro lado del rio á fin de que nuestra frontera permanezca inaccesible por el lado de España.

El emperador calló, y desde entonces la administracion francesa imitó á la administracion española en la apertura de vias hacia el Pirineo para unir por medio de ellas á las dos naciones. En el año próximo se verificará esta union y entonces se irá de Jaca á Oloron en quince horas y de Zaragoza á Pau en 25. Ademas pronto existirá otra vía internacional que unirá á Pamplona con San Juan de Pié de Puerto.

Circula por Madrid una hoja suelta del Sr. D. Victoriano Atmeller, con la esposición que dicho señor ha elevado al supremo tribunal de Guerra y Marina, sobre la causa seguida á D. Serafin Cano.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,232 fanegas de trigo de 45 á 50 22 rs. fanega, quedando por vender sobre 369 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 24, y la algarroba á 27.

Confiesa *El Pueblo* de anoche, que la unidad y libertad de la Italia se ven altamente comprometidas, y que Dios sabe hasta donde llegará la reaccion, si pronto no se adopta una política nacional.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16.
En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-45; el 4 1/2 á 96-45; el 3 por 100 interior español á 49 0/0 el exterior á 00 0/0, la diferida á 00 y la amortizable á 16 1/2.

Londres 16.
Quedan los consolidados de 91 7/8 á 92.

Carecen de fundamento los rumores á que se refiere *El Reino* de anoche sobre haber surgido desavenencias entre nuestro embajador en Roma y el gobierno; otro tanto decimos de las noticias de modificación ministerial bajo la base de la salida del Sr. Calderon Collantes del ministerio de Estado; versiones ambas que ya hemos rectificado diferentes veces.

El Reino contradice anoche las noticias dadas por el corresponsal del *Diario*

de Barcelona, relativamente á haber exigido el Sr. Pacheco del gobierno de S. M., apenas llegado á Madrid, que declarase la guerra á Méjico. En cuanto á los términos en que está concebida la dimision del señor Pacheco, *El Reino* apela al tiempo para que se aclare este punto.

Se ha dicho, con referencia á un parte telegráfico recibido en esta córte, que ha llegado á Paris el general Miramon, expresidente de la república de Méjico.

Se confirma el regreso de la córte á Madrid para el 1.º de junio. Para mediados del mismo se espera que saldrá S. M. de la situación interesante en que se encuentra. Todos los proyectos ulteriores del viaje están, como es natural, pendientes de esta eventualidad.

Habiéndose dispuesto por el gobierno la demolición de las murallas de Vigo parece volverán á la capital de la provincia las oficinas de la comandancia general, con lo que aparte de conveniencia de los intereses de Vigo y del servicio público, quedan satisfechos los deseos de los diputados de la provincia que han hecho repetidas gestiones en ambos sentidos.

La CORRESPONDENCIA no ha dicho, como supone *La Regeneracion* de anoche, que las córtes de Madrid y Paris desean tener una entrevista para disipar ciertas preocupaciones de familia: lo que LA CORRESPONDENCIA dijo, con referencia á cartas de Paris, es que la córte de Francia desea de avistarse con la de España, á fin de desvanecer prevenções de familia.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que los gobiernos de España y Francia han convenido en la formación de una comisión mixta de ingenieros españoles y franceses para examinar los estudios del trazado de la vía férrea que debe unir los ferro-carriles de España y Francia, á través de la frontera de Cataluña, y que el embajador español en Paris ha recibido instrucciones de nuestro gobierno para entenderse en este asunto con el de las Tullerías.

Ayer tarde se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA el importante DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:

Cádiz 16 por la tarde.
El «Comercio» anuncia que se están haciendo grandes preparativos de defensa en Tánger, á donde ha llegado un nuevo gobernador con 500 caballos; que se artillan las baterías, y que se acopian grandes cantidades de granos.

El Jetib tiene gran influencia en la córte de Fez. Median activas comunicaciones entre el cónsul inglés Drumont Hay y el gobernador de Gibraltar.

S. M. se ha dignado agraciarse con la llave de gentil-hombre de cámara, al escelentísimo señor don José de Maldonado y Aceves, marqués de Castellanos, senador del reino.

El joven jurisconsulto D. Luis Navarro ha entrado á formar parte de la redacción de *La Verdad*.

La Epoca sostiene la doctrina de que las actuales Córtes pueden y deben abolir la reforma constitucional del Sr. Nocedal, sin que sea necesaria la convocatoria de Córtes constituyentes.

Dice, y dice muy bien uno de nuestros colegas, que para los que han venido sosteniendo un día y otro que el gobierno español habia favorecido en Italia una política esencial y eminentemente reaccionaria, y que habia pretendido establecer un funesto divorcio entre la institución monárquica y las ideas liberales, la carta de Francisco II al Sr. Bermudez de Castro, envuelve la refutación mas concluyente y el mentis mas solemne y completo.

Con el titulo de *El Cristianismo* ha empezado á ver la luz pública un periódico semanal que ofrece ser diario y que aboga con tanta energia como sane raciocinio por los intereses del mundo católico. Sus artículos aparecen firmados por los señores D. Alejandro Valcárcel y Diaz y don Santos de la Hoz. Con el mismo periódico ha empezado á publicarse vertida á nuestro idioma por el Sr. Valcárcel, la famosa obra del abate Bergier *Origen de los dioses del paganismo*.

De Paris dicen á *La Epoca* que debe tenerse por indudable la venida á Madrid en el otoño próximo del duque de Valencia, y que el Sr. Marfori, que no es cierto haya dejado esta capital, sigue con el encargo de proporcionarle una casa en Madrid. Añade que no sería imposible, á pesar de las negativas en contrario, que otra persona mas elevada, residente tambien en el extranjero, se decidiese á pasar una temporada en España; y que tiene el corresponsal motivos fundados para creer que las influencias de la oposicion moderada representadas por el Sr. Gonzalez Brabo, han vencido completamente en la lucha

que mantenian con otras tendencias encontradas, y que el duque de Valencia está en lo general conforme con las manifestaciones que se han hecho recientemente en el parlamento.

El Sr. Salamanca sigue en Turin y tiene muchas probabilidades la noticia de que anda en negociaciones para quedarse con el empréstito de Italia.

De acuerdo con nuestras apreciaciones, dice anoche La Epoca que todos los esfuerzos de nuestro gobierno tienden hoy á conseguir, en el caso de que Marruecos no pueda cumplir las estipulaciones todas de los tratados de paz, que se nos den garantías tan eficaces y menos costosas que la ocupación de Tetuan; y La Epoca se felicitaría de que estos esfuerzos ofreciesen el resultado de poner en manos de España algunos de los puertos importantes del imperio marroquí.

Al celo del señor director de correos deberá el público la gran ventaja de que la correspondencia y los viajeros puedan salir de Madrid por el camino de hierro hasta Jadraque, de allí á Tudela, Pamplona, Irún y llegar á Bayona á las 4 horas de su partida. Se han combinado los servicios de tal manera, que en esa breve tiempo puede irse á Francia, economizando el tiempo y los gastos y las incomodidades que hasta hoy se han sufrido.

Ayer se esperaba en Madrid al Sr. Saavedra, diputado á Cortes y oficial del ministerio de la Guerra, despues de haber desempeñado la mision que llevó á Africa. El Sr. Saavedra que ha visitado á Tetuan y á Tánger, podrá comunicar noticias completamente fidedignas al gobierno de su magestad sobre el estado del imperio de Marruecos. Todos los datos están conformes en que aquel país pasa por una de las crisis más graves que ha atravesado hace muchos años, y de la cual no sería imposible surgiese hasta un cambio de soberanía; pues mientras un partido desea sustituir el actual sultan con el príncipe Soliman las personas más notables del imperio no verían con sentimiento que Muley-Abbas tomara las riendas del poder, como el hombre más capaz de salvar á su patria de la crisis terrible que está pasando. Esta situación y la necesidad de enfrenar á las kabilas rebeldes para conseguir el pago de los tributos á que se niegan muchas provincias, son la causa de la reunion de algunas fuerzas marroquíes, y no ningun propósito insensato de atacar nuestras posiciones en Africa.

Lo que hay de cierto en las negociaciones entre España y Francia para el arreglo de la deuda de 1823 es, que gracias á los esfuerzos de nuestro representante cerca del imperio y á la benevolencia con que en esta cuestion se ha conducido el emperador de los franceses, las últimas proposiciones hechas sobre este asunto disminuyen cerca de dos terceras partes el crédito contra la España. La única cuestion que falta por decidir es la relativa á los plazos en que debe entregarse la suma fijada, una vez que las Cortes aprueben lo convenido por el gobierno de S. M., y la referente á la ventaja que podrá obtener nuestro tesoro en el caso de que su desahogada situacion le permita realizar el pago de una vez.

Una carta de Tetuan del 12 que publica ayer un periódico dice que allí se aseguraba que no se verificará tan pronto la evacuacion de la plaza, y que la reunion de la escuadra en Algeciras, el pasar dias sin saberse nada, y otras varias circunstancias, han inclinado los ánimos de todos á creer que se trata de tomar medidas energicas para hacer efectivo el cumplimiento del tratado.—«Hoy ha venido á confirmar mas esta creencia, añade el corresponsal, con la llegada á esta plaza del señor coronel Saavedra, oficial del ministerio de la Guerra, que ha llegado antes del anochecer. Su venida á esta plaza no puede tener otro objeto que el ser portador de instrucciones urgentes para el general en jefe, mayormente cuando se dice viene de Tánger. Mucho se habla hoy del asunto, especialmente á causa de haberse pedido relacion de las tiendas de campaña á la administración militar.» La carta concluye con las siguientes líneas.—«A última hora se decía haber salido la escuadra de Algeciras con direccion al Estrecho; pero no es cosa que puede asegurarse hasta la llegada del correo.»

Con el título de Cleopatra, se estrenó anoche en el Circo una zarzuela en un acto, arreglo de una pieza francesa muy conocida. Hizo reír á una parte del público; pero entre sus chistes los hay demasiado libres y de un género que no puede admitirse en el teatro, como no se admite en una sociedad culta. Los esfuerzos hechos por la señora Santamaria para salvarla zarzuela no lograron arrancar mas que algu-

nos aplausos dirigidos, no á la produccion, sino á las facultades musicales de la cantante.

Anoche inauguró sus ejercicios en el Circo de Paul la compañía ecuestre de Ciniselli con un éxito tan brillante, como modesto el anuncio de su aparicion. Durante la funcion no cesaron los aplausos entusiastas para todos los artistas que son en general superiores á los que hemos visto hasta ahora, recibiendo una verdadera ovacion el Sr. Winling, que llamó el público repetidas veces, así como al señor Amoroso, Miller y Ciniselli, y á las señoras Tampé, Marieta y Goetz. Los trajes son lujosos, y los accesorios mas insignificantes han sido presentados con una novedad y buen gusto que honran al director, que indudablemente verá recompensados con la asistencia de una sociedad escogida como la que anoche ocupaba todas las localidades.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 16. Ha llegado el vapor «Vulcano» procedente de Tánger, donde corrian noticias belicosas. Cartas de Tetuan hablan tambien de armamentos marroquíes.

El brigadier Pinzon ha llegado. Turin 15. La «Italia» desmiente los rumores de crisis ministerial. No es cierto que se ocupe militarmente el antiguo reino de Nápoles. Se aumentan solamente las fuerzas para reprimir los malhechores.

Marsella 15. Circulan en Nápoles esposiciones en favor del proyecto de descentralizacion presentado por el ministro Minghetti. Se recojen firmas para presentarlas al parlamento.

Dicen de Roma que el museo Campana ha sido vendido á Francia. Hubo una manifestacion en el teatro. El príncipe José Bonaparte fué victoreado por el público. La policia romana sigue la pista á Chiavone, que ha vuelto á los Estados pontificios.

Escriben de Constantinopla que la Puerta anuncia en una circular diplomática que consiente en la union de los principados, pidiendo solamente que el tratado se firme en Constantinopla y no en Paris. Sir Enrique Bulwer va á firmar un tratado de comercio entre su gobierno y la Turquía.

En el barrio Jana de Constantinopla un incendio ha destruido 300 casas. Gran miseria en Constantinopla. Pasquines contra el Sultan.

Londres 15. Se espera de un momento á otro un movimiento de tropas federales contra la Virginia. El presidente Lincoln pedirá la restitucion del estillero marítimo de Norfolk. Insurreccion en el Yucatan, se dice que Inglaterra abandonará la isla Rechatan. Por real decreto se manda observar á los súbditos de la Gran Bretaña neutralidad en el conflicto anglo-americano.

Cracovia 15. Siguen las medidas de rigor en Varsovia. El descontento aumenta.

Viena 15. El emperador ha respondido á los que le han presentado la contestacion á su discurso: «Los sentimientos patrióticos que me manifestais son los mismos que animan á todo el país. Por eso tengo gran confianza en el feliz resultado de vuestros esfuerzos.»

Berlin 15. Se dice que Schleinitz ha hecho dimision. En caso de deferenca con Dinamarca intervendrá diplomáticamente las tres grandes potencias no alemanas para evitar un conflicto.

Paris 15. Se lee en «Les Nationalités» periódico francés de Turin: «El general Lavey despues de haberse despedido de Mr. Cavour y recibido las visitas amistosas de muchos personajes de consideracion de esta ciudad, ha salido para Génova donde le llama una negociacion de primer orden. Desde allí irá á Marsella y se detendrá algunos dias.»

BOLSA DE MADRID DE AYER. COTIZACION OFICIAL. Cambios. Operaciones. 5 cons. al contado... 51-10... 3 dif. al contado... 31-10... 3 dif. al contado... 44-10... 1.º fin del mes... 80-00... 2.º fin del mes... 80-00... Amort. de prima... 52-23... Id. de segunda... 16-50... Personal... 22-43...

CAMBIOS.—Sob. Paris á 8 d. 3-49-8. Lond. á 90 d. 49-13. Provincias. Dañ. p. Benef. p. Provincias. Dañ. p. Benef. p. Albacete... 1/4 d. » Lugo... » » Alicante... » » Málaga... » » Almería... » » Murcia... » » Avila... » » Orense... » » Badajoz... » » Oviedo... » » Barcelona... » » Palencia... » » Bilbao... » » Pamplona... » » Burgos... » » Pontevedra... » » Cáceres... » » Salamanca... » » Cádiz... » » S. Sebastian... » » Castellón... » » Santander... » » Ciudad-Real... » » Santiago... » » Córdoba... » » Segovia... » » Coruña... » » Sevilla... » » Cuenca... » » Soría... » » Gerona... » » Tarragona... » » Granada... » » Teruel... » » Guadalajara... » » Toledo... » » Huelva... » » Valencia... » » Huasca... » » Valladolid... » » Jaen... » » Victoria... » » Leon... » » Zamora... » » Lérida... » » Zaragoza... » » Logroño... » » »

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de hoy.—San Pascual Bailon, confesor. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas.—En la iglesia de San Pascual, donde prosigue, celebrándose la novena de su titular; por la mañana predicará D. José Cafrange y por la tarde D. Pedro Quilez.—Continuar la novena de la Virgen de Gracia en su iglesia, siendo orador en la misa D. Ambrosio de los Infantes, y en los ejercicios de la tarde, D. Pedro Regalado Ruiz.—Continúa la de Nuestra Señora del Socorro en la capilla del Monte de Piedad, predicando D. José Losada.—Prosigue el Quinario de San Juan Nepomuceno, en las Religiosas y predicará D. Gregorio Montes.—En el oratorio del Espíritu Santo es el tercer dia del escenario, de su divino titular; hará la plática D. Miguel Fernandez.—Comienza la novena que anualmente consagra á Santa Rita de Casia, su primitiva Asociacion; por la mañana habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán á las cinco y media, predicará don José Sebina.—En las Trinitarias se practicarán por la tarde, los ejercicios de sustituto á los Sagrados Corazones de Jesus y de María, y predicará D. Bonifacio Herrero, habiendo en San José sermon y Miserere al Santísimo Cristo del Desamparo.—Continúan las Flores de Mayo, predicando por la tarde en San Francisco, D. Benito Romeral; en las Carboneras, D. Manuel Campo; en el Caballero de Gracia, D. Juan Abdon; en Capuchinas, D. Castor Compañía, y de noche en San Ignacio, D. Pedro Diaz y en San Isidro, D. Luis Chacon.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados, en Monserrat ó la de la Flor de Lis en Santa Maria.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada.—Infanteria de Borbon.—Jefe de día: señor comandante capitán de las Navas, D. Pedro Bárbara.—Visita de hospital: Vergara, undécimo capitán. Gas.—Parece que se están colocando en el ministerio de la Gobernacion las suficientes cañerías para iluminar la fachada en los dias que la solemnidad lo requiere.

Rectificacion.—En la bendicion del oratorio del Espíritu Santo de esta corte no hubo pontifical como equivocadamente dijimos.

ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real.—A las nueve de la noche.—La Sonámbula. Príncipe.—No hay funcion. Francés.—No hay funcion. Circo.—A las ocho y media de la noche.—Cegar para ver.—Cleopatra.—El último mono. Circo de Paul.—A las ocho de la noche.—Segunda funcion por la compañía ecuestre italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli. Circo de Fries.—No hay funcion. Cielorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

76 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Así es que muy poco tuvo que instarme para que accediese á sus suplicas, y al dia siguiente vino á comparecer con este anciano las penalidades de su trabajosa existencia y á participar de su miseria. No pasó mucho tiempo sin que me convenciera la evidencia de lo acertado que habia sido el encargo del cuidado de vuestra esposa. Yaldeluz averiguó, no sé como, donde se hospedaba y tuvo el atrevimiento de perseguirla hasta en mi misma casa.

—¿Entonces—escuchó D. Carlos.—¡Fortunadamente—continuó el confesor de Adela—me hallaba presente cuando llegó Ricardo, porque si no, ¡quién sabe de lo que hubiera sido capaz ese hombre con una débil mujer! En mi misma presencia, llevó su audacia hasta proponerme una fuga, aunque asegurando que su intento era acompañarla á Cádiz y dejarla en casa de su padre, Adela, que se horrorizó de ver á aquel hombre inmoral é insolente, le invitó varias veces á que se marchase, pero sin obtener el menor resultado, hasta que irritada ya, de ver su impudencia, iba á darle una lección, cuando Ricardo le dijo: —¿Conoces esta letra?—y le alargó una carta.—Es de Carlos, añadió viendo que Adela continuaba su camino, sin hacerle caso.

77 EL INTRUSO EN LA VIDA DE SU NIÑA. —«¿Te has dicho su nombre?—preguntó D. Carlos. —No señor. —¿Y tú no lo conoces? —No recuerdo haberle visto nunca. —Le has dejado entrar? —Condució á la sala y dile que se sirva esperarme un momento, mientras acabo de vestirme. El criado marchó á cumplir las ordenes de su amo. Pocos minutos despues entraba D. Carlos en la sala y decía al que le aguardaba en ella: —Disimula, caballero, que os haya hecho esperar un instante... pero ¡qué veo! ¡sois vos!—escuchó de repente reconociendo al hombre misterioso de la posada. —Sí, yo soy; ¡qué os admiráis!—dijo este con su característica amabilidad.—¿Me estaria quizás vedado poder demostráros mi satisfaccion, porque os hayais restablecido? —Perdonad mi sorpresa, caballero,—repuso Campohermoso.—Es verdad que no hay motivo alguno para que me admire vuestra presencia en esta casa, pues me habeis dado pruebas de interés que no olvidaré mientras vivo; y habiendo observado que tratáis de mi restablecimiento casi negligente, no debia extrañarme supieseis mi restablecimiento casi milagroso. Pero mi exclamacion no ha sido causada por la sorpresa de veros aquí, lo ha sido por la alegría de volveros á encontrar, porque deseaba con ansiedad instante para demostraros todo el agradecimiento que os tengo.

Un paseo por las ferias. CAPÍTULO XIII. Al dia siguiente del acceso violento, padecido por Campohermoso, y el cual á pesar de su terrible intensidad, le habia salvado de indudables sufrimientos, quiso D. Enrique acompañar á su amigo á dar un paseo por las calles de la coronada villa, que con motivo de ser el 4 de octubre, estaban llenas todavía de los estruendos y heterogéneos materiales que seca á la vez, fuera los héroicos habitantes de la corte, en tiempo de las ferias. Creía el fiel amigo de D. Carlos que este se distraería de su habitual tristezza, con la variedad de objetos con que tropieza el transeunte, en estos dias, y al efecto se propuso dar una vuelta por algunas calles para reír de los ridículos trévidos espuestos á la inspeccion pública, lo cual daba á esta poblacion el aspecto de un campamento.—Aprobado por D. Carlos el pensamiento, salieron los dos amigos y se dirigieron á la plaza de Santo Domingo, una de las que presentaban mas animacion en los dias de las melocotones y de las aceitunas. No bien hubieron entrado en la plazuela, por la calle de Tudescos, cuando reparó D. Carlos en una joven acompañada de un sacerdote, que se dirigia hacia la calle de San Bernardo, y á quien no pudo mirar Campohermoso sin una estrecha agitacion. Se le figuró ver á Adela, su esposa, á la que no habia visto hacia tanto tiempo, y de la que no sabia nada desde que marchó de su casa, á las costas de restablecerse de su primera enfermedad.

Por lo demás, la sensibleria que creía encontrar Campohermoso entre la joven, que pasó por la plazuela, y

Un ministro plenipotenciario. CAPÍTULO XIII. Una semana despues de los sucesos que acabamos de referir en el anterior capítulo, estábanse en Campohermoso y en su esposa, en un estado de tranquilidad que les permitia salir, á la vista de un caballero, que queria hablarle de cosas para él muy importantes.

—¿Te has dicho su nombre?—preguntó D. Carlos. —No señor. —¿Y tú no lo conoces? —No recuerdo haberle visto nunca. —Le has dejado entrar? —Condució á la sala y dile que se sirva esperarme un momento, mientras acabo de vestirme. El criado marchó á cumplir las ordenes de su amo. Pocos minutos despues entraba D. Carlos en la sala y decía al que le aguardaba en ella: —Disimula, caballero, que os haya hecho esperar un instante... pero ¡qué veo! ¡sois vos!—escuchó de repente reconociendo al hombre misterioso de la posada. —Sí, yo soy; ¡qué os admiráis!—dijo este con su característica amabilidad.—¿Me estaria quizás vedado poder demostráros mi satisfaccion, porque os hayais restablecido? —Perdonad mi sorpresa, caballero,—repuso Campohermoso.—Es verdad que no hay motivo alguno para que me admire vuestra presencia en esta casa, pues me habeis dado pruebas de interés que no olvidaré mientras vivo; y habiendo observado que tratáis de mi restablecimiento casi negligente, no debia extrañarme supieseis mi restablecimiento casi milagroso. Pero mi exclamacion no ha sido causada por la sorpresa de veros aquí, lo ha sido por la alegría de volveros á encontrar, porque deseaba con ansiedad instante para demostraros todo el agradecimiento que os tengo.

Un ministro plenipotenciario. CAPÍTULO XIII. Una semana despues de los sucesos que acabamos de referir en el anterior capítulo, estábanse en Campohermoso y en su esposa, en un estado de tranquilidad que les permitia salir, á la vista de un caballero, que queria hablarle de cosas para él muy importantes.

ANUNCIOS.

EL ANFORA, SOCIEDAD DE SEGUROS, EN LIQUIDACION.— La junta general celebrada el 5 del corriente, dió por concluida la liquidacion de la compania, y acordó se hiciese el último reparto de 24 reales 17 maravedises por accion. En su consecuencia, los señores accionistas pueden pasar todos los dias no feriados y horas de once a tres de la tarde, a la calle Mayor, número 26, cuarto principal, en donde se les satisfará el referido dividendo, é cuyo efecto presentarán sus respectivas inscripciones, las cuales se inutilizarán a su presencia, poniendo al pié de ellas bajo su firma: «Recibi el tercero y último dividendo de capital.» Los señores socios que no han cobrado todavía el primero ó segundo dividendo de capital que se han repartido, firmarán el recibo de ellos en los mismos términos que el del tercero, y se les pagará al propio tiempo. Los accionistas ausentes podrán dar poder en forma ó comisionar á una persona suficientemente conocida que firme por encargo el recibo del tercer dividendo de capital y el de los atrasados si los hubiere. Los albaceas ó herederos de los socios fallecidos, presentarán documentos fehacientes que acrediten la defuncion del accionista, y la institucion de heredero ó testamentario. Los liquidadores.

IMPORTANTE.—SE HA RECELIBido una gran partida de bonitos percales, fondo mahón y blanco, imitacion a piqué a 2 y 2 1/2 rs. vara, bonitos barceses ingleses, con flores, á 5 1/2; corte de vestido de lana para entretiem-po á 45 rs. corte de 8 varas; dichos mas superiores, á 50 y 60; retorta é irlandá, puro hilo, á 4 1/2 vara. Lino de torro, á 1 1/2; percal blanco para enaguas y camisas á 14 cuartos, y las 10 varas en 16 rs.; pañuelos blancos de holandá, puro hilo, desde 3 rs. hasta 8; y tambien se da un bonito corte de vestido percal oscuro ó claro de 10 varas, un pañuelo merino de talle, cinco varas de percal blanco y un pañuelo para la mano, todo por 40 rs. Y otro lote de un pañuelo merino de nueve cuartos para entretiem-po, un bonito corte de vestido de percal, imitacion á piqué, un bonito velo de tul cinco varas, percal blanco y un pañuelo para la mano todo en 80 rs. Y otros generos muy arreglados, calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 33 y 41, se ha abierto un almacén de toda clase de cortudos y claro es á precios sumamente arreglados. Hay suelas, cueros, becerros engrasados y blancos para calzado, pieles de cabra en blanco y negro, cueros charolados para correaes y carruajes, vacas graneadas, pieles de cabra y de caballo y bandanas fuertes y suaves y toda clase de biseras. Los pedidos podrán dirigirse, á Juan Molero á el domicilio indicado.

A LA CIUDAD DE BARCELONA.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y TALLER DE SASTRERIA. Atocha, 12, esquina al ministerio de Fomento. Se avisa á su numerosa clientela, que se ha recibido el completo del surtido, tanto y mas numeroso que de costumbre, habiendo sufrido sus precios una rebaja considerable. Unido este establecimiento á otros de gran importancia, hace que sus compras sean numerosas, y en consecuencia pueden darse las prendas á precios muy ventajosos. En el cuarto entresuelo habrá la exposicion de ricas telas para la medida, sabiendo ya el público que la casa se distingue por su perfeccion y baratura.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA.

GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ, Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 6. Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus generos y economia de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente á la compra de generos, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bueno y barato. Per eso mis promesas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camión, pesaos impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden á garantia y responsabilidad. Ademas de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fábricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujo enteramente nuevos.

A LA VILLA Y CORTE DE MADRID. ALMACEN EL MAS VASTO DE ESPAÑA.

NOVEDADES Carrera de San Gerónimo, núms. 5, 7 y 9. NOVEDADES PARA SEÑORAS. ROPAS HECHAS. PARA CABALLEROS.

Conocida ya la importancia de los negocios y agradecido ademas al favor que el público ha dispensado al establecimiento, ha animado á su dueño á introducir grandes reformas entre estas. La de bajar 10, 12 y algunos artículos el 15 por 100, prometiéndose hacer iguales reformas á medida que vayan desarrollándose los negocios, hasta llegar poder dar los artículos al consumidor, al por menor, al mismo precio de fábrica; pues su dueño, que es á la vez artista, industrial y comerciante, conoce perfectamente los principios económicos, y desea que su casa sea modelo en perfeccion y baratura.

En la seccion de señoras se ha recibido un inmenso surtido de novedades, tanto en sedas, como en lanas, organdis, barés, mozambique, chales, granadinas, enaguas, bordados y otras telas de nueva invencion, de muy buen gusto y arregladas en precio, procedentes de las primeras fábricas de Francia, Inglaterra, Sajonia y Alemania.

La seccion de caballeros se compone de todas las telas y gustos que ha pedido inventar la moda, donde alternan los chaqués de 500 y mas reales con los de la misma forma de 36 rs., y los trajos de 600 con los de 60; pantalones de 200 con los de tipo inglés á 24 y chalecos de 100 con los de 16, habiendo introducido en esta seccion tal perfeccion y baratura, capaz de competir con los establecimientos de igual clase, que se conocen en el extranjero.

Las secciones de paños y medida, están surtidas como no hay casa en Madrid. La de abrigos, manteletas y batas, se están confeccionando con el mismo acierto que hasta aqui á precios muy ventajosos.

EL EXCMO. SEÑOR D. MARCELINO DE LA TORRE, ministro togado del extinguido Consejo Supremo de Hacienda, camarista de indias, senador del Reino, etc., etc., etc.

HA FALLECIDO: La Excmo. é Ilma. Sra. D. Benigna de la Hoz, viuda; el señor D. Luis Maria de la Torre, hijo; los demas parientes, y los testamentarios de dicho señor (Q. E. P. D.). Suplican á todos los amigos que no hayan recibido esqnela de invitacion ni otro aviso, le encomiendan á Dios, y se sirvan asistir á la conduccion del cadáver que se verificará á las cuatro de la tarde del hoy 17 de mayo, desde la casa mortuoria, calle Ancha de San Bernardo, núm. 21, al cementerio de la Sacramental de San Martin, en lo que recibirán especial favor.

SE CEDE UN GABINETE CON Alcaoba, para un señor: no es casa de huéspedes; en la calle de Santa Catalina, 1, segundo derecha.

CASA DE CAMPO EN SAN Sebastian. Se arrienda amueblada en el barrio del Antiguo, á corta distancia de la playa, contigua al camino real, con vistas al Océano, huerta estensa y jardin de recreo. Dirigirse á D. Pío Baroja, plaza Nueva, en San Sebastian.

SE COMPRE TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como tambien en expedientes del personal, etc., etc., sobre la direccion de la Deuda Pública, calle del Carmen, núm. 20, almacén de quincalla.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALSA-CASTELLANA.

Galle de la Victoria, número 4, frente á la foz de Embajadores.

SERVICIOS DE VERANO. Coche diario en combinacion con el ferrocarril del Norte, desde San Sebastian á Burgos, que pasa por Vitoria, Vergara, Tolosa, San Sebastian, á Bayona. Otro coche diario que tambien combina con el ferrocarril, y que desde Burgos va por Villarcayo, todo el valle de Meana y Balmaseda, á Bilbao.

Dos servicios diarios á Valladolid, con empalmes á Santander, Logroño, y desde Renedo á Ontañeda; á Zamora y Toro, y desde Medina del Campo á Salamanca y Pinaranda de Bramante. Asientos directos á Vitoria y combinacion á Bilbao desde el punto.

NOTA: Se están montando las líneas de Galicia y Asturias, que empezarán á servirse en principio de junio.

NOVEDAD, VARIEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES.

Fernando de Torres, Carmen, 21, y San Sebastian, 2. Imp, de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: Hilarión de Zuloaga

PROCEDENTE DE INGLATERRA se han recibido en comision 4 500 cajas de papel inglés superior azul y blanco, con canto dorado y sin dorar, de 120 cartas cada caja; valen á 20 rs. y se dan á 2. Media caja 6 rs. Calle de las Huertas, núm. 21, frente á la del Lobo.

SE TRASPASA UN CAFE CON todos los enseres necesarios para el servicio, en uno de los mejores sitios de esta corte. Darán razon en la calle del Desengaño, núms. 11 y 13, fábrica de sombreros.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA DE S. A. R., el duque de Anuals. Conservacion de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, afineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda, conlusion, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez á cuatro.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien soboles, veinticuatro plumas, un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor todo 16 reales, sin dorar el papel, 15. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

LECCIONES DE INGLES POR el breve método de Ahn. Pontón, 10, cuarto cuarto derecha. Se enseña el español á los extranjeros.

SE ACABA DE RECIBIR EN la calle de Cedaceros, núm. 5, la segunda remesa de los legítimos dantes de Berberia continuando la venta á 4 1/2 rs. libra, tambien se ha recibido otra remesa de pasaje de Málaga, que para su pronto despacho se dan á precios muy arreglados.

SE COMPRE TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como tambien en expedientes del personal, etc., etc., sobre la direccion de la Deuda Pública, calle del Carmen, núm. 20, almacén de quincalla.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

CAPITULO XIV.

—Me alegraría tenerte, porque no soy rencoroso, pero no haré la más pequeña gestión para ello, porque no me merece que me ocupe de averiguar tu paradero. Si de saber su estado, la mujer que he sembrado mi vida de pesares.—Y no os apuradme de ella nunca, tanto la abortí.—Abortéela, no,—repuso D. Carlos con frialdad.—¿Ya os he dicho que no soy rencoroso, pero...?—Pero no la perdonaís jamás. ¿Lo os acordáis?—¿Tan poco digo que no llegué á perdonarla; pero se me parece muy difícil.

—¿Es esa vuestra decidida voluntad? Si habíeis cometido una falta, que hubiera purgado con sufrimientos crecidos; si su arrepentimiento fuera tan sincero que os permitiera que os interrumpiera. ¿Y no podré yo saber quien es para tan al corriente de sus sentimientos?—Bla místima.

—¿Será verdad? ¡Ah! Me dais la vida! Pero no me engañéis.—añadió D. Carlos con gesto amenazador.—Si os desahogada crueldad, hacedme probar la felicidad que no esperaba volver á disfrutar, para arrebatármela en el instante de saborearla.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EL MIS TEXAS LA TORRENSA.

—Mientras así hablaban D. Carlos y D. Enrique, seguían su camino lentamente el arroyo y la joven, que el primero creyó fuese su esposa. Apretaron un poco el paso los dos amigos, y les fué muy fácil alcanzarlos, porque, ademas de lo despacio que andaban, las dos personas perseguidas, se paraban de cuando en cuando, como para tomar aliento.

—Al llegar á la calle de la Flor baja, se dirigieron á ella los dos personajes á quienes seguían D. Enrique y su compañero, y aunque desde lejos, pudo este convencerse del error en que había caído, y volvió con los inspeccionables amigos á continuar su proyectado paseo.